
Querido vecino/a de Lavalleja: 

Hay algo que los seres humanos debemos comprender definitivamente, que no se vuelve atrás, que el 

pasado es historia, de la cual aprender pero no repetir…. 

El mundo ha cambiado mucho en los últimos 15 o 20 años, el Uruguay también cambió y nuestro 

departamento es otro. Pensemos un momento y veremos cuánto hemos cambiado cada uno de nosotros. 

Hoy nos animan otros intereses, otros problemas, tenemos otros sueños, nos comunicamos en forma 

diferente, vamos tras otros ideales. Los temas que debemos resolver diariamente son otros, antes 

pensábamos cómo conseguir trabajo, que nuestros hijos –al menos- fueran a la escuela, qué hacer en un 

fin de semana, cómo comunicarnos más seguido con nuestros hijos o parientes que están fuera del país o 

en Montevideo, que no teníamos cobertura de salud.…  

Hoy pensamos que queremos una educación de mejor calidad para nuestros hijos, tener WiFi para acceder 

a Google y Facebook, una laptop con Skype, un buen celular, a dónde viajar el fin de semana, cómo 

disfrutar más la vida, qué nuestro trabajo sea de mejor calidad,  que el especialista no demore tanto en 

atendernos, queremos y pensamos en cosas muy diferentes.  

Tenemos que cambiar nuestra cabeza, para saber aprovechar las cosas maravillosas que nos brinda este 

nuevo mundo y exigirle al estado, a la Intendencia, que nos facilite nuestra vida en lugar de complicarla. 

Necesitamos de un gobierno departamental acorde con estos nuevos tiempos. Que nos facilite los 

trámites, que nos permita acceder a WiFi en todos los espacios públicos, que nos brinde servicios de mejor 

calidad y más acordes con nuestras nuevas necesidades.  

Por esa razón este Plan de Gobierno que ponemos a su consideración, realizado con un Equipo Humano 

increíble que nos ha acompañado : usted  que aportó las ideas en los encuentros,  está  basado en el  

conocimiento profundo  del departamento, de su gente,  de lo que necesita, de lo que ya hemos hecho y 

de lo que resta por hacer. 

Nuestro principal desvelo es que nuestro departamento termine de realizar ese desarrollo tan ansiado en 

todos los aspectos de la vida cotidiana.  

La idea central y estrategia  de nuestro trabajo esta expresado en forma científica por este párrafo del libro 

del  

Dr. Oscar Madoery, “ Otro Desarrollo.El cambio desde las ciudades y regiones.”  

“Las políticas públicas de desarrollo endógeno se orientan a construir tanto las capacidades de adaptación de los 

territorios locales a los desafíos de la época como a garantizar el control por parte de los actores locales, del proceso 

de desarrollo. Tales políticas obedecen a orientaciones estratégicas de actuación tanto de tipo estructural, 

institucional, como relacional. 

…..Se clasifican las orientaciones estratégicas de políticas, tomando en consideración su contribución a impulsar,  por 

un lado, capacidades endógenas de adaptación productiva y tecnológica: la adecuación de entornos territoriales, la 

organización del sistema productivo, y la difusión de las innovaciones. Por otro lado, capacidades de control local del 

proceso de desarrollo. La cohesión del tejido social, el cambio y la articulación institucional y la educación para el 

desarrollo. 

Adecuar entornos territoriales significa proveer de infraestructuras básicas y funcionales necesarias para la 

competitividad de las empresas, la calidad de vida de las personas, la preservación del entorno medioambiental, el 

atractivo territorial  para las inversiones, turismo, etc .” 



Eso significa preparar el territorio y a su gente  para lograr un desarrollo económico, social , cultural y real, 

sostenible en el tiempo. 

Por esa razón y porque es difícil para nosotros comenzar a relatar una programación futura sin tener en 

cuenta lo ya realizado y porque además la base fundamental de un Desarrollo Real en un territorio es el 

cambio cultural-educacional de forma estructural, es que comenzaremos con esa temática esta 

presentación. 

EDUCACIÓN Y CULTURA 

Ingresamos  nuestro departamento al Centro Regional Este de la Udelar (Universidad de la 

República),después de una tarea de 4 años en conjunto con un grupo de instituciones y personas 

representativas de la educación en Lavalleja.  

 
 Lavalleja se integra a la Comisión de Amigos de la Universidad  
En sesión realizada el 22 de diciembre del corriente, en los salones de la Junta Departamental de Maldonado, 
bajo la presidencia de Sra. Lilia Muniz se reunió la asociación Comisión de Amigos de la Universidad de la 
República. En la ocasión se integraron como miembros cuatro nuevos socios de Lavalleja: Andrea Rodríguez, 
Gustavo Araújo, Perla Morandi e Yleana Zeballos, quienes tendrán la tarea de acercar a la población de su 
departamento las actividades que la universidad despliega en la zona este del país.  
Entre otras cosas, los nuevos socios participarán de las próximas reuniones de la Mesa Consultiva de la 
UDELAR, espacio de diálogo para proponer y construir el futuro de la universidad en la Región Este.  
La participación de Lavalleja a través de sus recientes nuevos socios resulta un paso fundamental para 
fortalecer el contacto y la promoción de la universidad en ese departamento. 
  
 
 
Andrea Rodriguez, Perla Morandi , Gustavo Opizzo (Coordinador académico de la sede Maldonado),  
Liliana Capeche (Edila departamental Maldonado), Lilia Muniz (Presidenta de la Comisión de Amigos de 
la Universidad), Yleana Zeballos, Rosa Piazzoli, Gilberto Acosta y Gustavo Araújo. 
 

 

Abrimos las puertas  del Teatro Lavalleja a todos, hoy es un referente en la Cultura Nacional y un 

prestigioso teatro reconocido por actrices y actores nacionales y extranjeros tales como China Zorrilla, 

Cristina Morán, Maxi de la Cruz, entre otros grandes artistas nacionales y extranjeros. 

                             



Trasladamos vecinos del interior a conocer y disfrutar Minas y su amplio circuito cultural, turístico y de 

esparcimiento. 

Realizamos cursos en todos los rincones del departamento  fomentando las capacidades locales y el 

desarrollo artesanal local, además de acercar la Cultura al Interior (Teatro El Galpón con funciones en 

Batlle, Zapicán, Pirarajá, Mariscala, Varela y Solís)  

Teatro de Adultos y Juvenil, Coros de Adultos y Juvenil, Ballet, Zumba, Samba, Folklore, Guitarra , 

Cerámica, Cursos de Artesanías, Manualidades y Cursos para desarrollar microempresas que se brindaron 

en : Illescas, Batlle y Ordóñez, Pirarajá, Colón, Aramendía, Varela, Polanco, Mariscala, Solís, Villa del 

Rosario.  

Se creó la Muestra Permanente de la Fundación Belloni en el Quincho del Parque Rodó con más de 3200 

visitantes de variados países desde su apertura en febrero de éste año 2015. 

Visitada por escuelas de todo el departamento: escuela No 44 de Casupá, No 56 de El Soldado, No 106 de 

Gaetán entre otras. Algunas expresiones de sus visitantes: 

“Muy bonita la exposición. Felicitaciones por todo lo que hacen por preservar su cultura” Ana Sarmiento . 

Colombia. 

“Merci pour la gentillesse de votre accueil et a la qualitè des bronzes” D. Bouz . Francia 

“Excelente iniciativa, un placer encontrar una muestra de esta calidad” Mtro. Florit 

Comentario de    Florit  l de la educación 

Centros CASI de computación: Zapicán, Illescas, Barrio Santos Garrido, Garolini, Jardin, Blanes Viale, y 

Centros MEC (en coodinacion con el Ministerio de Educacion y Cultura) : Las Delicias, Pirarajá y Villa del 

Rosario 

 

REALIZAMOS TRABAJOS DE CAMINERIA Y ALUMBRADO PUBLICO 

Se realizaron en el departamento 5000  mil  kilómetros de caminería rural. 

Se colocaron más de 7500 caños para ingreso a viviendas, predios rurales y entubado de cunetas. 

Se bituminizaron varios  barrios, y algunos en forma total: La Plata, La Coronilla, Ancap, Filarmónica (40 

cuadras), Las Delicias (pluviales, cordón y bitumen), Olímpico, La Estación (40 cuadras), Jardín, Venecia, 

Santos Garrido, Las Pitas, Zamora. 

Recuperación de más de 100 cuadras de bitumen en Minas esto sólo en el año 2014. 

En el interior: José Pedro Varela (Barrio Los Sapos con una gran inversión en canalización de aguas, cordón 

cuneta, bitumen y  alumbrado) y barrio alrededor de la Oficina , Pirarajá, Zapicán y Batlle. 

Se realizaron cientos de kilómetros de caminería  en bitumen: ruta 14 desde Zapicán a Cuchilla de 

Olascoaga, Camino al Arequita, Aguas Blancas, Penitente y  Villa Serrana. 

Realizamos 22.000 metros lineales de recableado y colocamos 2000 focos nuevos  de alumbrado público 

superando con creces varias administraciones departamentales juntas en la materia: Barrio La Estación, 

Filarmónica, Lavalleja, España, Escriu, Venecia, Peñarol, Garolini, Polanco, Casupá de Lavalleja en el Mevir 

de Gaetán, etc. 

Realizamos caminería específica  para  tamberos y el arroceros. 



Se repararon veredas en la ciudad de Minas en el Microcentro y se comenzaron a reparar las veredas de 

Avda. Varela con la inclusión de luminarias hacia la vereda. 

Se comenzaron los trabajos de Bitumen del Alto del Santa Lucía (10 Km) y en la Ruta 108 desde el cruce 

con la Ruta 12 hasta el Puente del Soldado. 

Apoyo a cooperativas de vivienda en caminería en todo el departamento. 

Se compró un stock histórico en maquinarias : 5 motoniveladoras, 6 retroexcavadoras combinadas, 5 

cilindros compactadores, 2 bulldozer, 3 camiones doble eje con zorra, 1 camión cazamba y chata para el 

transporte de la maquinaria pesada, 1 camión regador de asfalto, 1 camión de 8 m3 para pavimentación, 1 

barredora sopladora para bitumen, máquina selladora de fisuras, 4 tractores con chirqueras y poceras, 1 

gravilladora y una pala frontal cargadora. 

Trabajamos junto con OPP y Presidencia de la Republica en muchas iniciativas que fueron totalmente 

exitosas como la de la compra de maquinaria para vialidad. 

 Y TOMAMOS MEDIDAS FRENTE AL CAMBIO CLIMATICO 

Dragamos y limpiamos cauces de arroyos, cañadas y costados de puentes para evitar los desbordes y las 

inundaciones con el consiguiente perjuicio y peligro a nuestra gente (arroyo San Francisco varias veces, 

cañadas de Minas, Varela, Mariscala, etc.) 

Se realizaron y se acondicionaron cientos de tajamares (coordinado con Desarrollo Agropecuario) 

Se limpiaron miles de boca de tormentas que hacía años no se mantenían. 

Se realizaron pozos artesianos en convenio con dos instituciones nacionales, OSE y Ministerio de Industria, 

haciendo llegar el vital elemento en tiempos de sequía y de necesidad para los vecinos, además de permitir 

desarrollar la capacidad de manufacturar productos que se pueden poner a la venta (el agua potable es 

condición indispensable para conseguir  el permiso bromatológico para vender) (coordinado con Desarrollo 

Agropecuario) 

Podamos árboles en riesgo y plantamos miles de árboles.                                                                                                                                                    

Se elaboró un Plan Director de Gestión Ambiental 

                                                                                                                                               

Se implementaron Circuitos Limpios en Solís de Mataojo, como plan piloto, con reciclado de cartón y 

envases. 

VERTEDERO DE MINAS - Desarrollo del Proyecto Minas Ciudad Verde cuya primera etapa se cumplió con 

el Proyecto Minas Ciudad Limpia 

En el año 2010 apenas comenzada nuestra Administración Departamental se ingresó con la escasa 

maquinaria que poseía la Intendencia a regularizar una situación verdaderamente grave consistente en el 

depósito de residuos por parte de la comuna y de los vecinos en el camino externo al vertedero municipal 

que estaba en estado deprimente. 



Logramos regularizar inmediatamente la situación, y  después de meses de arduo trabajo en convenio con 

el Destacamento de Bomberos de la ciudad de Minas se apagó el fuego eterno de quema de basura 

(altamente contaminante) 

Inmediatamente nos abocamos a la redacción de un proyecto denominado Minas limpia para que fuera 

ingresado al Fondo de Desarrollo del Interior y realizarlo con los fondos que nos corresponden como 

departamento. 

El proyecto consistía en: cerramiento total del predio, alumbrado del mismo, caminería, guardia 

permanente al ingreso, luz, agua, una zona de selección y reciclado de residuos (galpón), baños , 

vestidores y demás. 

Ese proyecto ya presentado ante OPP fue suspendido por una propuesta del Sr. Presidente de la 

República José Mujica que comprometió la realización de todos los vertederos del país al igual que hizo 

con los de Montevideo y Canelones. 

Esa solución gubernamental nunca se hizo presente a pesar de las decenas de reuniones, estudios y 

propuestas que tuvimos junto con  todos los intendentes del interior del país. 

Frente a esa realidad contundente,  realizamos acciones concretas para solucionar el tema 

definitivamente, contratamos más maquinaria, realizamos caminería, dispusimos los residuos para 

atender el tema de los lixiviados, alambramos la zona del frente y los costados, llevamos luz, agua,  

además de disponer  una oficina de control y guardia de seguridad. 

Por supuesto que es un proyecto que  SE DEBE FINALIZAR. 

Se clausuró el vertedero de Solís de Mataojo. 

Se realizó y está concluido el estudio para el cierre del vertedero de José Pedro Varela. 

Se amplió el sistema de contenedores en la ciudad de Minas a toda la ciudad y se instalaron en Solís de 

Mataojo, Varela , Batlle y Ordóñez , Villa Serrana y Villa del Rosario. 

Se controlaron cursos de agua y conjuntamente con Dinama (Dirección Nacional de Medio Ambiente) se 

hizo seguimiento del aire en nuestra ciudad. 

Se compraron 3 camiones recolectores nuevos y 2 camiones barométricas. 

Se coordinó y comenzó una gran obra de entubamiento de un curso de agua en el Barrio Sansón por un 

problema acarreado de años. 

 

 

 

TAMBIÉN CONCEBIMOS UN DESARROLLO ECONOMICO QUE VA A MÁS. 

 

 

Promovimos  y apoyamos económicamente (directamente y por intermedio del Ministerio de Industrias, 

Banco República con su oficina instalada en el edificio central y convenio con el Ministerio de Trabajo 

MTSS) a las Pequeñas y Medianas Empresas de TODO EL DEPARTAMENTO, no solamente en Minas. 



 

 

 

 

 
                                                                                                         RED “EMPRENDE VARELA” 

 “Juntos para salir adelante”  
11 emprendedores de José Pedro Varela conformaron una Red que pretende consolidarse como una organización referente a nivel local, abierta a recibir a 
otras Mipyes con el fin de potenciar sus actividades y ofrecer sus servicios y productos en Lavalleja y la región.  
El 4 de octubre en la Casa de la Cultura de la ciudad de José Pedro Varela se realizó el lanzamiento de las actividades de la Red Emprende Varela.  
Se trata de un colectivo que integran 11 emprendedores1 que tras participar de capacitaciones y contar con asesoramiento individual, se propusieron organizar 
esta Red con el objetivo de fortalecer sus iniciativas y lograr más y mejores oportunidades de inserción a nivel local y regional.  
1Actualmente los integrantes de la Red Emprende Varela son: Yuri Lamaita, Carlos Esquibel, Mireya Díaz, Laura Martínez, Jesús Quintana, Amalia Suárez, Sandra Suárez, Daniel Hernández , Graciela Goroso y Daniel 
Toledo  
Esta instancia fue la primera de una serie de actividades que están planificando para transmitir a otros emprendedores de la localidad los conocimientos que 
adquirieron durante los cursos. En este primer taller se contó con la participación de la contadora de Ibitech y la asesora de República Microfinanzas que informó 
sobre las opciones crediticias que se adecuan a las necesidades de las Mipymes del departamento. Asimismo se difundió el próximo curso que dará INEFOP sobre 
la “Importancia de la gestión en los emprendimientos”.  
En el evento estuvieron presentes, Mabel Castillo, Secretaria General interina de la Intendencia de Lavalleja, Gustavo Araújo, Director de la Oficina de Promoción 
y Desarrollo (IDL), el Alcalde Darío Amaro, Gabriela Beltrame del Programa de Microfinanzas (APT-OPP), Natalia Macri y Antonio Bianchimano de Fundasol, 
además de emprendedores, público en general y prensa.  
Las capacitaciones y el acompañamiento que recibió este grupo fué posible gracias a los esfuerzos conjuntos de la gestión del Programa de Microfinanzas (APT-
OPP) y la Intendencia de Lavalleja a través de la Oficina de Promoción y Desarrollo que por su parte estuvieron presentes el sábado 5 en la entrega de 
Certificados. En esta ceremonia además de autoridades de Fundasol, el Alcalde Amaro, Gustavo Araújo y Gabriela Beltrame, participó la coordinadora del 
Programa de Microfinanzas, Carolina Ferreira cerrando una etapa de formación para estos emprendedores que ya están aplicando los conocimientos y tienen 
proyectos en común como grupo.  

                                                                                        Por su parte destacó que “esta Red tiene gran importancia para José Pedro 
Varela y el Departamento ya que en general hay muy poca integración y nos dimos cuenta que estando juntos es más fácil salir adelante”. 
 
 
 

 

 

 

 

 

Microfinanzas de OPP capacitó a emprendedores de Lavalleja 

MINAS (Uypress) - 39 emprendedores de José Pedro Varela y Minas obtuvieron certificados por haber 

recibido capacitación, asistencia técnica y seguimiento para la creación y gestión de proyectos, a través 

del Programa de Microfinanzas de la OPP con el apoyo de la Intendencia de Lavalleja. 

 

     

 

 

 



TAMBIEN CAPACITAMOS A NUESTRA GENTE PARA EL EMPRENDEDURISMO 

 

06/12/13            En Lavalleja 

Primer seminario industrial             E 

 

El 25 y 26 de noviembre se llevó adelante en la ciudad de Minas una iniciativa conjunta entre el equipo del 
Programa de Microfinanzas (APT-OPP) y la Dirección de Desarrollo de la Intendencia de Lavalleja que contó con el 
apoyo y participación de representantes de ámbitos públicos y privados (empresarios locales y regionales).  

Tanto el Director General de INEFOP, Juan Manuel Rodríguez, como el Subsecretario del Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social, Nelson Loustanau, destacaron la importancia de los procesos a nivel regional que generan sinergias de 
las que pueden surgir productos y actividades particulares propias que se desarrollen en ese lugar. En ese sentido, se ha 
apoyado la descentralización con la implementación de comités locales que llevan adelante estas temáticas. 

En ese sentido la Incubadora de Empresas fue básico para dar apoyo a las empresas que recibieron  capacitación y 
asistencia técnica en sus localidades. 

 

 

4.09.2013                         Inauguración de nuevo local en MINAS 

En el marco del Plan Estratégico para el desarrollo de las Microfinanzas en el departamento, con el apoyo de la 

Oficina de Planeamiento y Presupuesto (OPP), sector Desarrollo Productivo de la Intendencia de Lavalleja 

y República Microfinanzas, se inaugura una nueva oficina de atención a Micro y Pequeñas Empresas, que 

tendrá sede en la Intendencia Departamental de Lavalleja, sito en la calle José Batlle y Ordóñez 546, ciudad de 

Minas. El lanzamiento se realizó en la Intendencia, contando con la presencia de la Intendente de Lavalleja Sra 

Adriana Peña,  la Ec. Carolina Ferreira en representación del Programa Microfinanzas para el Desarrollo 

Productivo (OPP), Silvia Camacho de INEFOP, Fernanda Bayeto de DINAPYME , Sergio Amil y Fabián 

Rodríguez del Centro de Comerciantes, representante del  CEPE, y la Gerente Comercial de República 

Microfinanzas, Cra. Rosana Fernández. 

                 

http://www.microfinanzas.opp.gub.uy/wps/wcm/connect/eaea5a8042205ed78020fd93170586a2/micro_lavalleja.jpg?MOD=AJPERES&CACHEID=eaea5a8042205ed78020fd93170586a2
http://www.republicamicrofinanzas.com.uy/
http://www.microfinanzas.opp.gub.uy/wps/wcm/connect/eaea5a8042205ed78020fd93170586a2/micro_lavalleja.jpg?MOD=AJPERES&CACHEID=eaea5a8042205ed78020fd93170586a2
http://www.republicamicrofinanzas.com.uy/
http://www.microfinanzas.opp.gub.uy/wps/wcm/connect/eaea5a8042205ed78020fd93170586a2/micro_lavalleja.jpg?MOD=AJPERES&CACHEID=eaea5a8042205ed78020fd93170586a2
http://www.republicamicrofinanzas.com.uy/
http://www.microfinanzas.opp.gub.uy/wps/wcm/connect/eaea5a8042205ed78020fd93170586a2/micro_lavalleja.jpg?MOD=AJPERES&CACHEID=eaea5a8042205ed78020fd93170586a2
http://www.republicamicrofinanzas.com.uy/
http://www.microfinanzas.opp.gub.uy/wps/wcm/connect/eaea5a8042205ed78020fd93170586a2/micro_lavalleja.jpg?MOD=AJPERES&CACHEID=eaea5a8042205ed78020fd93170586a2
http://www.republicamicrofinanzas.com.uy/
http://www.microfinanzas.opp.gub.uy/wps/wcm/connect/eaea5a8042205ed78020fd93170586a2/micro_lavalleja.jpg?MOD=AJPERES&CACHEID=eaea5a8042205ed78020fd93170586a2
http://www.republicamicrofinanzas.com.uy/


                                                 

                                                                                                                     

Y LO MÁS IMPORTANTE 

REDACTAMOS CONJUNTAMENTE CON EL MINISTERIO DE VIVIENDA, ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y MEDIO 

AMBIENTE  un instrumento de Desarrollo a Corto, Mediano y Largo Plazo como son LAS DIRECTRICES REGIONALES 

Y DEPARTAMENTALES. 

 Porque las reglas de juego claras son la mejor atracción de los inversionistas. 

 

Y POR SUERTE DESPEGAMOS NACIONAL E INTERNACIONALMENTE EN EL TEMA TURISMO. 

En una tarea de la que se habla desde hace muchos años como la gran oportunidad de nuestro 

departamento, pero en éste país donde ingresan más divisas por concepto de TURISMO que por carne 

(nuestro gran ingreso nacional y departamental) quedó para atrás. 

Creamos el Destino Minas como destino de todo el año con repercusión nacional e internacional. 

Se buscó realzar nuestro potencial de naturalidad, atracción como destino religioso, deportivo, de 

aventura, energético y por supuesto paisajístico. 

Esa tarea debía seguir un Plan Estratégico a corto, mediano y largo plazo. 

A corto plazo acondicionando los destinos para que los turistas llegaran con confort, por esa razón 

bituminizamos los ingresos turísticos.  

Realizamos acuerdos y convenios con los actores privados capaces de realizar las inversiones que 

dinamizaran el desarrollo del potencial turístico, caso de Destino Villa Serrana, Arequita, Penitente, Valle 

del Hilo de la Vida, Parque de Vacaciones, Salus, Aguas Blancas, Cerro Artigas, Parque Rodó,etc. 

En cumplimiento de un acuerdo con el Ministerio de Turismo  construimos un alojamiento para 56 

personas en el camping Arequita, además de todo el sistema de tratamiento de aguas residuales. 

Realizamos campañas promocionales a nivel internacional, nacional y departamental en fomento al 

turismo de nuestro departamento 

REALZAMOS LOS EVENTOS TRADICIONALES DE MANERA QUE POSICIONARON A NUESTRO 

DEPARTAMENTO A NIVEL NACIONAL, INTERNACIONAL Y MUNDIAL. 

SEMANA DE LAVALLEJA 

MINAS Y ABRIL 

RALLY NACIONAL Y UNICA FECHA EN EL PAIS DEL RALLY SUDAMERICANO, RALLY DEL ATLANTICO. 

     



 

 

 

Y COMO RESULTADO: 

 

Información 

EL PAIS.      MILES DE TURISTAS EN TRADICIONAL FIESTA DE SEMANA DE LAVALLEJA 

Hoteles de Minas al límite 
Con capacidades colmadas en Minas, esperan unas 40 mil personas este fin de semana, lo que 
equivale a la misma cantidad de habitantes que tiene la ciudad. La primera jornada de la Semana de 
Lavalleja, que tuvo lugar el miércoles, fue todo un éxito y se estima que unas 15 mil personas 
acudieron a ver el recital del cantante argentino Abel Pintos. 

 

 

 

 

 

Y APLICAMOS CIENTOS DE MEDIDAS EN EL TEMA SOCIAL. 

 

 Dr. Oscar Madoery. 

 

LA MEJOR POLITICA SOCIAL: EL TRABAJO. 

Se creó la Oficina de Empleo en convenio con el MTSS para registrar todas las personas en busca de 

trabajo y ofrecer la disponibilidad a las empresas instaladas en el departamento, además se realizaron 

talleres de capacitación como forma de prepararlos para las exigencias laborales. 

  

SE BUSCÓ PALIAR LA GRAN PROBLEMÁTICA QUE VIVE EL DEPARTAMENTO CON LA CARENCIA DE 

VIVIENDAS. 

Se  brindaron cientos de soluciones habitacionales parciales y totales a cientos de familias en todo el 

departamento en coordinación y convenio con el Ministerio de Vivienda (MVOTMA). 

http://www.elpais.com.uy/informacion


Se compró el terreno para regularizar el Barrio Arrospide,  se está reacondicionando y construyendo 

viviendas  de Minas. 

 

Y SE TRABAJÓ CON LA POBLACION EN SITUACIÓN CRÍTICA 

Se formó la Mesa contra la Violencia de Género y la Intendencia aportó una Casa para la contención de 

Personas agredidas en el Departamento  

Se brindaron charlas, seminarios, encuentros, cursos todo dirigido a la Prevención de la Violencia 

doméstica y en la Sociedad. 

Se apoyó y conformó la Mesa en temas de droga a nivel departamental . 

Se cedió un predio abandonado con casa y galpón para que se instalara una ONG que actúa en la 

rehabilitación de personas dependientes  de la droga  y se les acompañó con apoyatura en todo sentido.   

Se entregaron cientos de canastas de emergencia para personas que estaban en trámites de jubilaciones o 

pensiones o que  por su compromiso sanitario no satisfacían lo básico en alimentación. 

Se brindan miles de platos de comida al día en comedores instalados en lugares estratégicos de la ciudad 

de Minas y en centros poblados del departamento. 

Se asiste a ciento de instituciones de personas con discapacidad, ancianos, niños en situaciones críticas, 

etc. 

Se apoya a decenas de escuelas, liceos, Utu e instituciones. 

Se compró una camioneta utilitaria de transporte con apoyo de la Embajada de Japón para el transporte 

de personas con discapacidad. 

Se firmó un convenio con el Ministerio del Interior para la formación y reinserción en el medio de 

personas privadas de libertad. 

Se implementó la Tarjeta Joven y el Trabajo Joven. 

Se realizaron los encuentros de Olimpíadas Especiales con distintas delegaciones y coorganizando con 

instituciones de nuestro medio 

Realización de rampas de acceso al Teatro Lavalleja y edificio principal de la Intendencia. 

Construcción de una Sala Velatoria Gratuita para personas de bajos recursos, en el Cementerio del Este. 

Y TAMBIEN VELAMOS POR LA SALUD DE NUESTRA GENTE 

Se realizaron carnet de salud en el interior. 

Se ampliaron asistencias médicas y odontológicas  como por ejemplo la llegada de Odontólogo a Poblado 

Colón. 

Se hizo una fuerte campaña de prevención del Cáncer en la mujer mediante realización de Papanicolau y 

posterior tratamiento criogénico en pacientes detectadas con el virus del hpv. 

Se trabajó en Prevención en temas como : Dengue, control sobre plagas, de elementos contaminantes, etc. 

Se compró con donación de la Embajada de Japón una ambulancia que fue equipada por la Intendencia 

para  Villa del Rosario y zonas de influencia.  



Se realizaron en todo el departamento Cursos de Manipulación de alimentos, incluso en convenio con la 

Inspección Departamental de Primaria se realizó en forma gratuita para todas las cocineras y ayudantes de 

las escuelas del departamento. 

Además se comenzó a realizar fichas médicas deportivas para solucionar un gran problema departamental 

Se apoya y se está construyendo un refugio de mascotas para trabajar con la sociedad organizada en la 

eliminación de un grave problema nacional que tiene que ver con los canes sueltos en la vía publica, 

enfermos y maltratados 

Además se firmó un convenio con zoonosis por el cual la intendencia con su veterinario e implementos, 

utilizando el móvil de zoonosis va por los barrios y pueblos realizando castración en forma gratuita. 

 

Y LLEVAMOS EL DEPORTE A TODO EL DEPARTAMENTO 

Se desarrollaron 7 aspectos fundamentales en la tarea deportiva: 

1- Deporte Comunitario 

2- Deporte de Competencia 

3- Escuelas Deportivas 

4- Deporte de Rehabilitación y prevención 

5- Readecuación y aprovechamiento de Instalaciones deportivas existentes y construcción de otras 

por ejemplo en el Parque Rodó 

6- Capacitación 

7- Eventos deportivos 

 Se conformaron Escuelas de Iniciación Deportiva: voleibol, basquetbol, gimnasia artística, atletismo, 

futbol infantil, tenis de mesa, karate y patín. 

Se apoya el taekwondo, yoga, gimnasia terapéutica para adultos, futbol infantil, futbol juvenil, futbol 

femenino, deporte adaptado a discapacitados. 

Se llevó el deporte y la recreación a los barrios, a los poblados del interior y también al medio rural. 

Se realizaron convenios con distintas instituciones y se les proveyó de profesores para utilizar 

coordinadamente las infraestructuras existentes y además se abrieron a la comunidad en forma gratuita. 

Acuerdo para el Programa “Escolares al Agua” ahora en casi todas las localidades del interior ya que en el 

momento hay piscinas públicas en: Minas (calefaccionada), Solís de Mataojo (calefaccionada), Varela 

(terminada su calefacción a la espera de la conexión de UTE) , y en localidades donde se construyeron 

nuevas:  Zapicán, Mariscala, Colón y Pirarajá. 

Más de 300 personas fueron capacitadas en los diferentes cursos y cursillos organizados por la Dirección 

de Deportes por ejemplo: 

Preparación Física en Fútbol Infantil, Taller de perfeccionamiento en Gimnasia artística y formativa, Clínica 

de fútbol playa femenino, Taller sobre actualizaciones en reglamento de voleibol-arbitraje, Técnico 

Monitor en Voleibol, Técnico Monitor en Basquetbol, Monitor en Tenis de Mesa, Cursos de Dirigentes 

Deportivos (con Panathlon Minas), 

Organizamos cientos de eventos deportivos de variadas disciplinas: 



Vuelta Ciclista del Uruguay, Rutas de América, Vuelta Ciclista de la Juventud, Campeonato Nacional de 

Cross Country 

Motociclismo –FUM, Campeonato de los barrios futbol de salón, Arequita 10k, Runfit Aventure Race, 

Azimut Expedition-Aventura, Expedición Cimarrones, Trail Run Villa Serrana, Open Nacional de Natación, 

Campeonatos Pre Liga de Voleibol y Basquetbol entre otros eventos de prestigio nacional. 

Gran apoyo a las Ligas de Fútbol de Lavalleja Capital y Lavalleja Interior (Batlle-Nico) y también a la Liga 

de Fútbol infantil , como hacía años no se realizaba. 

                                                                       

Gran apoyo al ciclismo local representado por el Club Estación.  

Se apoyó a la terminación de la reforma en la Casa de los Deportes , como a cuadros de fútbol e 

instalaciones diversas: Las Delicias, Lavalleja, Estación, Minas Wanderes, Club 25 de Agosto. 

Construímos conjuntamente con la comisión de apoyo el piso de madera de la cancha del Club  Sparta  

Se colocaron decenas  de equipos de gimnasia en lugares claves para su aprovechamiento 

En el Estadio coordinamos actividades con la Comisión Asesora del Estadio quien realizó: perforación de 

agua para riego con instalación de tanques y sistema de riego moderno, reforma del piso del estadio, 

refacción de las instalaciones de alojamiento, de baños y vestuarios. 

Además se realizaron cilovías para el deporte y esparcimiento: en la Ruta 12, al Barrio La Coronilla y 

Ancap, al Barrio Blanes Viale, en Solís de Mataojo, Batlle y Ordóñez, como ejemplo. 

La mayor obra que tiene que ver con Deporte Social y Recreación está en el Parque Rodó de la ciudad de 

Minas con multicanchas, piscina climatizada, juegos para niños y jóvenes, ciclovía y aparatos de ejercicios.                           

                                                         

 

                   

                

Después de un sueño de 50 años se hizo realidad la iluminación del Estadio Parque Álzaga en Batlle y 

Ordóñez-Nico Pérez.   



 

 

REALIZAMOS DISTINTAS ACTIVIDADES Y DIMOS RESPALDO A NUESTROS PEQUEÑOS Y MEDIANOS 

PRODUCTORES MEDIANTE LA OFICINA DE DESARROLLO  AGROPECUARIO 

Se coordinó con las distintas Gremiales del Sector . 

Se creó el Banco de Alimentos para los productores con menos recursos o en condiciones críticas por 

problemas climáticos. 

Se creó el Programa de “Terneros para Emprendedores Agropecuarios” 

Se trabajó en el “Proyecto Tambo Caprino”, se culminó con un convenio con Dinapyme del Ministerio de 

Industrias. 

Se relevó y coordinó con MEVIR el proyecto de Agua de Calidad para la Familia Rural. 

Se trabajó con el Grupo de Cunicultores PRUDEMI. 

Se realizó la ampliación y fomentó el rubro del Proyecto Huertas Familiares. 

Se coordinó con Industrial Serrana el Proyecto Tilapia EN Solís de Mataojo. 

Se asesoró a los queseros artesanales con el apoyo de un técnico del LATU. 

Se apoyó y revitalizó la Chacra Municipal. 

Se trabajó con el MGAP para el estudio de represas en zonas de sequias recurrentes. 

 

Se realizaron Acuerdos y Convenios con otras  Intendencias y con Presidencia de la Republica 

Región Este con Maldonado, Rocha, Treinta y Tres y  Cerro Largo. 

Fundación ruta 7 con Durazno, Florida, Treinta y Tres y Cerro Largo . 

 

Y LE AUMENTAMOS EL SUELDO AL DOBLE A LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES AYUDANDO A MOVILIZAR 

EL COMERCIO  LOCAL EN TODO EL DEPARTAMENTO (los funcionarios al comenzar la administración eran 

los penúltimos en la escala salarial de todos los funcionarios municipales del país) SIN QUE SIGNIFICARA 

AUMENTO NI CREACION DE IMPUESTOS A NIVEL DEPARATAMENTAL. 

SE LES RECATEGORIZO Y SE TRABAJO MUCHISIMO AVANZANDO EN EL TEMA DE LA SEGURIDAD LABORAL. 

  

Y TRABAJAMOS MUCHÍSIMO EN EL INTERIOR : 

 

 En José Pedro Varela: 

 60 cuadras pavimentadas. 

 Cordón cuneta, iluminación y bitumen del barrio los sapos 

 Piscina finalizada en su primera etapa (climatización del agua) 

 Terminal de Ómnibus (en su última etapa de construcción: locales y cafetería) 



 Cursos de Cultura, Manualidades, Artesanales, Deporte. Muestras, Obras de Teatro de Nivel 

Nacional,etc. 

 Aporte de un camión 0 km después de 60 años. 

 Aporte de una unidad recolectora de Residuos moderna 

 Plan de colocación de Contenedores en toda la ciudad 

 Plan de cierre del vertedero municipal (culminado el proyecto que era la primera etapa) 

 Aporte de maquinaria vial (motoniveladora) 

 

 Algunas de las acciones que se realizaron en Zapicán: 

 Bitumen en calles internas 

 10 km de bitumen desde Zapicán a la cuchilla de Olascoaga. 

 Piscina 

 Cursos de cultura y desarrollo agropecuario 

 Presentación de Grupo Teatral de Nivel Nacional. 

 

 

Algunas de las acciones que se realizaron en Pirarajá 

 35 cuadras pavimentadas. 

 Construcción del gimnasio. 

 Instalación de una piscina. 

 Cursos de Cultura y Deportes. 

 

 

Algunas de las acciones realizadas en coordinación con las autoridades Municipales  de Solís de Mataojo: 

 Compra de casa de la cultura. En la misma funciona la Primera Orquesta Sinfónica Juvenil del 

Interior de un departamento en el país, el CASI (centro de informática), la biblioteca, el CAIF , la 

Radio Comunitaria 89.1 Radio Club , cursos de cultura, alojamiento para intercambios, sala para 

exposiciones, etc. 

 Construcción de la Sala Teatral Carlos Ximénez.  

 Instalación de UTU, con ciclo Básico en dos orientaciones. 

 Funcionamiento de la sala de sicomotricidad del Jardín 113. 

 Funcionamiento del Museo de Espínola Gómez. 

 Exposiciones de artistas locales y de renombre. 

 Se recibió la donación de una hectárea de terreno para vivienda.  

 Refacción de la Plazoleta de Mevir con equipamiento de juegos y aparatos de gimnasia. 



 Expropiación del Parque Fabini. 

 Arduo trabajo Social, Cultural y deportivo, canalizado a través de sus tres comisiones, Sociales, 

Deportes y Cultura. 

 Mantenimiento y mejoras en la necrópolis, se brindó a la comunidad la posibilidad de acceder a 

nuevas parcelas para construir. 

 Se apoyo a todas las instituciones de la comunidad, públicas  y privadas; 

 Agrupación Santa María, la Parroquia, Cooperativa COVISOL, a las instituciones educativas de la 

zona urbana como así de la rural. 

 Se instalaron contenedores para la basura en toda la comunidad  

 Se llevó a cabo el Primer Plan piloto de Reciclaje de Plásticos en Lavalleja. 

 El Municipio participó del Realizar 2013, el Ministerio con la colaboración de la Intendencia 

Departamental  climatiza la piscina. 

 

Algunas de las acciones realizadas en Aramendía: 

 Cursos de telar, etc 

 Coordinación de acciones con el MIDES 

 Se instaló un Salón de reuniones y centro comunal 

 Se tramitó conjuntamente con instituciones y actores de la localidad de una donación de un predio 

que se transformó en Plaza Pública con juegos para niños. 

 

 

Algunas de las acciones realizadas en Mariscala: 

 Instalación de la Piscina Municipal 

 Instalación del Casi 

 Ampliación de las instalaciones del Comedor del Hogar Estudiantil 

 Apoyatura a todas las acciones de las organizaciones locales 

 Después de 60 años se llevó a la localidad un camión 0 km y un tractor con chirquera. 

 Se le dotó de maquinaria vial (solo es una primera etapa) 

 Cursos de cultura, deporte . 

 Presentaciones teatrales de nivel nacional 

 Apoyatura al 1er y 2do Festival de Mariscala  “Entre las Sierras y de a Caballo” 

 Apoyo al Hogar de Ancianos. 

 

 

 

 



Algunas de las acciones realizadas en Villa del rosario: 

 Se creó la Junta Local de Villa del Rosario . 

 Se instaló en convenio con el Ministerio de Educación un Centro MEC que hizo posible la ida al 

Teatro Solís de todos los pobladores de la zona. 

 Se instalaron equipos de gimnasia en el Predio de la Escuela –Liceo 

 Se tramitó y se logró la compra de una Ambulancia (largamente esperada por los vecinos de las 

localidades de Villa del Rosario y alrededores) y se le proveyó de chofer. 

 Se apoya las actividades realizadas por todas las instituciones presentes en el medio. 

 

 

Algunas acciones realizadas en José Batlle y Ordóñez: 

 Apoyo a la Liga de fútbol local, a la Fundación Gianarelli, a la Escuela, Liceo y el Colegio, a la Iglesia, 

al Hogar de jóvencitas, al Hospital, etc. 

 Bituminización del nuevo Mevir. 

 Colocación de focos de alumbrado 

 Cursos de cultura, artesanales, exposiciones, muestras, conciertos. 

 Presentación de piezas teatrales de nivel nacional 

 Apoyo a la UTU para realización de curso de soldadores en la Intendencia 

 Unificación del Vertedero de Nico Pérez y Batlle . 

 Aporte de un camión 0 kilometro después de 60 años. 

 Aporte de un tractor con chirquera para la zona 

 Aporte de una retroexcavadora para trabajos en la localidad. 

 

 

EN MARISCALA, PIRARAJÁ, ZAPICÁN, BATLLE Y ORDÓÑEZ Y VILLA DEL ROSARIO SE INSTALARON DESPUÈS 

DE 10 AÑOS LAS JUNTAS LOCALES REPRESENTADAS POR DELEGADOS PARTIDARIOS EN LA PROPORCION 

QUE SE OBTUVO LOCALMENTE EN LA ELECCION DEPARTAMENTAL 

Con todas las dificultades que se tuvieron de adecuación debido a la pérdida de la experiencia en lo que 

tiene que ver con la gobernabilidad y autodeterminación de los pueblos. 

Se encaminó hacia una mayor independencia y toma de decisiones en el futuro, pero fue un sano ejercicio 

democrático la instalación de las Juntas Locales. 

 

SE REALIZÓ POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA DEL DEPARTAMENTO EN COORDINACION CON LA 

BANCADA DEL PARTIDO NACIONAL Y A NUESTRO PEDIDO LA CESION DE UN AÑO DE PRESIDENCIA DE LA 

JUNTA AL FRENTE AMPLIO. REITERAMOS QUE FUE UN HECHO INEDITO EN LAVALLEJA. 

 



TODAS ESTAS TAREAS QUE YA HEMOS REALIZADO LAS CONTINUAREMOS Y MEJORAREMOS. 

 

Y AHORA QUE HEMOS PODIDO BRINDARLES UN SIMPLE RESUMEN DE ALGUNAS DE LAS ACCIONES 

REALIZADAS COMENZAREMOS A CONTARLES QUE ES LO QUE TENEMOS PROGRAMADO SI USTEDES NOS 

HACEN EL  HONOR DE CONCEDERNOS MAS TIEMPO DE GOBIERNO PARA CONSOLIDAR TAREAS YA 

COMENZADAS. 

 

NUESTRO PROYECTO DE GOBIERNO VA A ENCARAR TRES TEMAS QUE PARA NOSOTROS SERAN LA BASE DE 

NUESTRO TRABAJO Y QUE SON COLOCADOS EN ESTA PROPUESTA A PEDIDO DE LOS VECINOS: 

CUATRO  SON LOS PRINCIPALES TEMAS A CONSIDERAR QUE SON GENERALES PARA TODO EL 

DEPARTAMENTO 

1. REESTRUCTURA EN CONSTRUCCION DE CALLES Y VEREDAS   

100% de BITUMEN EN MINAS, JOSE PEDRO VARELA Y SOLIS DE MATAOJO                                       

                                        

 

2. REESTRUCTURA EN EL FUNCIONAMIENTO DE VIALIDAD RURAL 

3. ALUMBRADO PUBLICO 

 

Vamos a organizar nuestras propuestas en rubros que tienen que ver con aspectos: 

1- Obras y servicios 

2- Desarrollo local 

3- Atención al público 

4- Funcionarios 
 

 

1- OBRAS Y SERVICIOS 

 obra de la Doble Vía en la calle Barrios Amorín.  

 Obra de la Plaza Libertad y de la Plaza Rivera (ya comenzadas) 

 Bitumen de unión entre el Paso del Amor y la Ruta 12. 

 En la calle que une Ruta 8 con Ruta 12 que pasa por detrás del Barrio Garolini. 

 Puente peatonal y de bicicletas de unión en continuación Sarandí. 

 Puente sobre el  Campanero  rumbo al Arequita para que los vecinos no queden aislados. 



 Mejoramiento de la zona en el Paso de la Azotea. 

 Bitumen en Alejandro Henry incluyendo el pasaje frente al Barrio de la Virgen de San Nicolás. 

 Bitumen en la calle Ignacio Larrea, ex Camino Paso de las Tropas uniendo Alejandro Henry y Paso 

de la Azotea (continuación Ituzaingó) 

 Espacios públicos: 

Reestructuración de la Rambla de Minas 

Adecuación de todos los espacios públicos ya existentes 

Reforma del Parque Cerro Artigas incluyendo una infraestructura para instalar definitivamente el 

Museo Belloni a los pies del Monumento realizado por uno delos Maestros Belloni. 

                                  

 

 Coordinación de Saneamiento en Barrio Escriu y continuación hacia Barrio España, Barrio Garolini 

y Las Palmas-Casablanca, también en Barrio Zeballos 

 Continuación de la obra del estadio de Baby fútbol en Barrio Garolini 

 Entubamiento de calles  

 Planificación, estudio y realización de un necesario Bypass en la ciudad de Minas para el tránsito 

pesado.  

 Continuar con la Reformas en los Cementerios Locales 

 Aramendía  cordón cuneta y bitumen del complejo de viviendas. 

 En Colon bitumen nuevo en el  ingreso al poblado 

 Remodelación del Parque San Francisco y del Parque Zorrilla 

 Convenio con MTOP para la realización de un Parque en las orillas del Arroyo Corrales 

 Apertura de la calle de Mevir IV 

 Apoyo al Municipio para la remodelación de la Plaza Libertad de José Pedro Varela. 

 Apoyo para los Festejos de los 100 años de José Pedro Varela 

 Pequeños espacios verdes que cuenten con zonas de descanso, juegos para niños y aparatos de 

ejercicio para adultos, además de otros agregados que vayan de la mano con las necesidades 

expresadas por los vecinos. 

 Muchas más imposible de relatar en su totalidad pero que hemos ido  recabando en cada barrio, 

en cada pago y en cada localidad. 

 

 



 

2 - DESARROLLO LOCAL 

“Para que una ciudad o regional pueda consolidar el desarrollo deben haber 3 patas fundamentales:  la formación 

académica necesaria, las empresas asociadas y gobernantes con la mente abierta y las ganas suficientes de alcanzar 

ese desarrollo “ 

El desarrollo del software es indiscutido y habiendo ingresado como departamento a  la Regional Este 

Universitaria estamos en condiciones de continuar con ese despegue educacional que tanto necesitamos, 

éste podría perfectamente ser un rubro a desarrollar localmente. 

Aprovechar la puesta en vigencia de las Directrices Departamentales y el  Plan Estratégico de Minas para el 

desarrollo de una verdadera zona logística. 

Desarrollo de la Minería con respeto por el Medio Ambiente 

Desarrollo de todas nuestras capacidades locales con la continuación y reafirmación en la búsqueda de 

inversores. 

 

 

3- ATENCIÓN AL PUBLICO 

 Creación del  Área de Reclamo de Contribuyentes.   

 Página de internet con incorporación de nuevos servicios como: 

                  Inscripción y pago de carnet de salud 

                  Inscripción y pago de libreta de conducir 

                  Pago de contribución inmobiliaria e higiene ambiental  por internet, al igual que se puede 

realizar      

                  actualmente el pago de la patente de vehículos 

                  Inscripción para pedidos de subsidios de viviendas (chapas, bloques, materiales 

sanitarios, etc) 

                  Partidas de nacimiento, casamiento, defunción, etc. 

                  Todos los trámites que se realicen por ventanilla 

 

 Descentralización de atención al público vía internet desde las localidades, creación del 

sistema en Villa del Rosario. 

 Accesibilidad de las oficinas del primer piso en la Oficinas Centrales de Batlle y Rodó y en la 

Casa de la Cultura en la capital 

 

 

 

 

 



4- ALGUNAS POLÍTICA ESTRATÉGICAS  PARA LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES: 

 

 Mantenimiento de la adecuación salarial. 

 Recategorización presupuestal de aquellos funcionarios que todavía no lo están. 

 Contratos zafrales de 3 meses mínimos, categorizados según rendimiento. 

 Marco regulatorio sobre seguridad e higiene laboral 

 Convenio salarial 

 Mesa de negociación permanente 

 Crear una verdadera Área de Recursos Humanos para capacitación y ascensos. 

 Mantener el Incentivo de Retiro Jubilatorio  

 Incentivar Planes de Vivienda 

 Atención odontológica a funcionarios y familiares. 

 

 

 

“Pocos conceptos en nuestro idioma tienen una asociación directa tan positiva por parte de la gente como el de 

desarrollo. Siempre lo asociamos a un conjunto de ideas tales como crecimiento, bienestar, progreso, respeto a los 

derechos humanos, equidad, medio ambiente, democracia, tecnología, valores, instituciones, esperanza, 

expectativas, logros, etc. Es que se trata de un concepto positivamente connotado, tal vez uno de los más positivos de 

nuestro idioma; siempre lo asociamos a algo buscado, a algo deseado, a algo bueno. Y muchos de esos atributos 

mencionados mantienen una condición de parte integrante de la noción de desarrollo: el crecimiento es condición 

necesaria para el desarrollo pero no suficiente, como la democracia es pre-condición del desarrollo de una sociedad. 

¿Qué implica que una sociedad esté desarrollada? ¿Qué elementos debemos tener en cuenta para interpretar esto? 

Las respuestas ensayadas desde las las ciencias sociales han sido de lo más diversas, desde simplificar todo al 

crecimiento económico, hasta posiciones que destacan su complejidad intrínseca. Lo cierto es que resulta evidente 

que ya no alcanza con consideraciones sólo económicas, sino que también cuentan aspectos institucionales, 

culturales, incluso subjetivos y emocionales en la definición del desarrollo. O. Madoery “ 

 

 



 

PARA FINALIZAR LES PRESENTAMOS PARTE DEL ESTUDIO REALIZADO PARA LA REFORMA DEL MICROCENTRO DE 

MINAS  

La Plaza Libertad es un sitio emblemático, constituye el centro sobre el cual se planificó la urbe en la época 

fundacional y representa para los ciudadanos la Plaza Principal de la ciudad.  

Conforme al plan de fundación de Minas, fue diagramada siguiendo estrictamente las Leyes del Reino de Indias. Se 

diseñó la plaza en el centro de las cuatro manzanas cortadas al medio por otras tantas callejuelas, al final de una de 

las cuales se levantaría la iglesia. La plaza tiene en su centro una fuente y la estatua a Juan Antonio Lavalleja. El 

monumento mira hacia la catedral de la Inmaculada Concepción, que si bien se encuentra frente a la plaza, está al 

fondo de uno de los cuatro callejones que desembocan en ella. 

En tanto plaza principal de nuestra ciudad constituye el lugar tanto para la celebración de actos solemnes así como 

un punto de encuentro para todas las edades; presentación de actividades; un espacio verde y de recreación. Es por 

tanto un lugar sentido de pertenencia para los residentes y un atractivo turístico del circuito urbano para los 

visitantes. 

 

Así está 

  

  
 

 

 



 

 
 

 

 

 

EL PROYECTO YA HA COMENZADO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

OTROS YA REALIZDOS 

 Parques y Jardines  

Renovación de plazoletas  
La propuesta pretende renovar y revitalizar los espacios públicos en los barrios. Las plazoletas son un lugar 

ideal para el disfrute, la convivencia y desarrollar la vida con los vecinos.  

Tarea realizada con mano de obra del Plan Joven.  

Incluye: Pintura de bancos, mesas, jardineras, paradas de ómnibus ; arreglo ó construcción de cartel 

indicativo, arreglo de juegos infantiles ó colocación de nuevos juegos, plantación en jardineras, limpieza y 

corte de pasto.  

 
                  ANTES         DESPUES 

 





Plazoleta PC20.  
ANTES        

 

 

 

DESPUES 

 



















Plazoleta Barrio Peñarol  
                 ANTES                                                                                                                   DESPUES 

 

  

 

ENTRE TODOS PODEMOS HACER LA DIFERENCIA, LO QUE IMPORTA ES SEGUIR HACIA EL 

FUTURO CON ESPERANZA Y CON LA CERTEZA DE QUE EL DIA A DIA NOS DEPARA MEJORES 

COSAS. 

¡¡¡¡VAMOS POR MUCHO MAS LAVALLEJA!!!! 

 

ADRIANA PEÑA 

 

LISTAS: 

 19,  51,  58,  72,  700,  903 Y  2004 
LISTA AL MUNICIPIO DE JOSE PEDRO VARELA    5158-A 

LISTA AL MUNICIPIO DE SOLIS DE MATAOJO    5158-B 

LISTA AL MUNICIPIO DE JOSE BATLLE Y ORDOÑEZ    5158-C 
 


